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Alcooliques Anonymes

District et Intergroupe Artois
Web :  http://asso.nordnet.fr/aanonymes5962
Site interne : http://asso.nordnet.fr/aanonymes5962/bsr/

Compte rendu de la réunion du  Samedi 5 Janvier 2008 à Lens
(Report de la réunion annulé du 24 11 07)

Présents : Patrick, RDR (gr. de Lens et Béthune) Tél. : 06 62 27 12 63
Dany, Trésorière District et RSG Béthune (gr. de Béthune) Tél. : 03 21 56 99 69
Jacques D., Secrétaire (gr. Hazebrouck) Tél. : 03 21 68 25 38
Fabrice, Service littérature et RSG du groupe de Harnes Tél. 06 82 48 26 15
Gilbert, R.S.G. du groupe de Carvin
Jean-Luc R.S.G. du groupe Saint Pol
Loïc mandaté RSG du groupe d’Arras

Absents :

Excusés : Isabelle R.S.G. Carvin
Mireille R.S.G. du groupe d’Hazebrouck
Rose Marie R.S.G. du groupe d’Hénin-Beaumont
Bernard R.S.G. Béthune
Freddy  R.S.G. du groupe de Lens
Jean-Claude R.S.G. du groupe de Douai
Patrick R.S.G. du groupe d’Arras

Auditeurs libres :

Ordre du jour :
• Approbation du C.R. de la réunion du 1 Septembre 2007
• Recherche d’une date pour la prochaine réunion du District
• Nouvelles des groupes du District.
• Nouvelles des services (littérature, répondeur, etc.)
• Nouvelles du travail d’intergroupe et de l’info publique.
• Bilan financier et remontées des groupes
• Nouvelles du Comité de Région et assemblée générale.
• Questions Divers

Approbation du dernier  compte rendu :

Le compte rendu de la réunion du 1 er Septembre 2007 est approuvé à l’unanimité.

Dates des prochaines réunions du District Artois

Les Samedis 29 Mars - 14 juin - 20 Septembre - 29 Novembre 2008 à 15 h (Les lieux sont à préciser)

Nouvelles des groupes

ARRAS : Loïc R.S.G. mandaté - Bonnes réunions spirituelles - 3 nouveaux qui s’accrochent - Toujours
pas de remontées d’argent, le groupe attend pour voir ce qui va se passer pour les Associations de
services et de moyens et ne trouve pas utile actuellement d’en faire une étant donné que la prudente
réserve en région et trop importante à leurs yeux. - Rotation des services : un nouveau secrétaire Marc et
un nouveau à l’accueil David. - Interventions effectuées : I.R.T.S. (Institut Régional des Travailleurs
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Sociaux) avec le Docteur Duquesnes et au centre hospitalier d’Arras pour une formation en alcoologie. -
Les permanences sur Mareuil et Bapaume toujours effectuées.

BETHUNE : R.S.G. Danielle - En moyenne 6 amis dont 2 nouveaux très motivé - R.A.S. - Bon partage

CARVIN : RSG Gilbert - Une nouvelle amie vient de rejoindre notre groupe en espérant qu’elle trouve
une abstinence heureuse. - Attirer l’attention des nouveaux sur le service est très important pour le
rétablissement. Etre responsable apporte que des progrès. Transmettre les services.

DOUAI : R.S.G. Jean Claude excusé.

HARNES : R.S.G. Fabrice - Fermé à Noël et nouvel an. - Quelques soucies pour l’ouverture du portail
suite à des actes de délinquance pendant la journée au Centre Social. Un membre du groupe a désormais
la clef. En cas de problème de porte close ou pour renseignements contacter Fabrice Tél. : 06 82 48 26
15. - Pas de remontée aujourd’hui car la trésorerie est faible et la région a un beau « bas de laine »
(10000 €) - Partages toujours aussi instructifs et axés sur le programme.

HAZEBROUCK : R.S.G.intérim Jacques - Le groupe se développe favorablement, nous sommes
maintenant le plus souvent de 10 à 12 aux réunions. Un nouveau centre addictologique devrait s’ouvrir à
proximité de l’hôpital et dépendant de celui-ci très prochainement. Notre demande de salle dans ce
nouveau service a été prise en compte par la direction. Le docteur Gillot, alcoologue de l’hôpital, a la
responsabilité de ce nouveau service et nous aurons certainement à définir avec lui prochainement les
modalités d’utilisation d’une salle prévue à notre attention. Nous espérons ne pas devoir changer notre
jour de réunion. Nous devrions être fixés dans le courant du mois de Février. Chapeau reconnaissance
21,50 - Participation ce jour 50 €. - Une carte de visite du groupe a été réalisée pour déposer dans les
pharmacies et les cabinets médicaux.

HENIN-BEAUMONT : R.S.G. Rose Marie (excusée) - A l’occasion des Fêtes le groupe a pu obtenir
de faire sa réunion le Mercredi au lieu du Mardi ce qui a rendu un bon service dans une période délicate

LENS : R.S.G. Freddy (excusé) - Groupe fermé deux Lundi de suite en raison des Fêtes. - Une mise au
point a été faite dans le cadre d’une conscience de groupe.

ST-POL-SUR-TERNOISE : R.S.G. Jean-Luc - La fréquentation passable - Bon travail un mardi tous
les quinze jours car la permanence au C.H. a débuté avec 2 AA et 2 Alanons pour rencontrer des
malades hospitalisés. - Pas de remontée

Nouvelles des Services :

LITTÉRATURE : Il s’agit effectivement d’un service pas évident à tenir :
- Les groupes commandent toutes les semaines pour une réception rapide.
- Les frais de ports sont élevés 8, ou 9 ou 15,50 €
- Les livraisons de AA France sont parfois partielles pour rupture de stock.
Pour toutes ces raisons et afin de rendre ce service pratique et moins couteux, je ne ferais qu’une
commande lorsque le montant dépassera les 330 € car il y a une remise de 10%( soit au minimum 33 €)
qui permettra de ne pas perdre d’argent en frais de port.
Je souhaite également, dans la mesure du possible, que les commandes m’arrivent par mail :
fabrice.cointe@orange.fr ou sur papier écrit (format A4 car les petits bouts de papiers se perdent
facilement). Le stock commence à être assez fourni mais des ruptures de stock sont possibles. Dans ce
cas, pour des petite commande (1 ou 2 livres) les amis peuvent demander aux autres groupes de les
dépanner (certains bouquins ne sont pas vendus dans certains groupes et ont du succès dans d’autres)

RÉPONDEUR : Il semblerait que nous ayons actuellement moins d’appel qu’auparavant - Jacques D
est chargé de mettre Dany sur le répondeur et retirer le N° d’Adélaïde qui n’est pas suffisamment
disponible actuellement. Les factures sont maintenant réglé par la région, règlement compensé
évidement par le District Artois.

mailto:fabrice.cointe@orange.fr
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LE TRAVAIL D’INTERGROUPE

Les actions permanentes en cours ;

Rappel des actions permanentes en cours avec les quelques modifications par rapport au compte rendu
précédent :

Ø Hôpital d’Arras : Contrairement à ce qui était prévu Philippe assure toujours, avec Sylvie, tous
les quinze jours, une permanence à l’hôpital d’Arras.

Ø L’U.S.S.R.A. (Unité de Soins de Suite et de Réadaptation en Alcoologie) de Mareuil reçoit tous
les 5 semaines la visite des Mouvements. Jean-Luc assure toujours régulièrement ce service.

Ø Les permanences au service de soins alcoologique de la clinique des « Erables à Hénin-
Beaumont se poursuivent très en lien avec trois intervenants du groupe AA d’ Hénin-Beaumont.
Plus interventions ponctuelles au « pied du lit ». AA très apprécié par le personnel

Ø Patrick gr. de Lens devrait prochainement reprendre ses participation  au groupe de parole du
C.C.A.A. de Liévin une fois par mois un mardi (service toujours en suspend pour l’instant)

Ø Denise du groupe de Carvin nous signale que les permanences faite par les Mouvements une fois
par mois à l’hôpital de Carvin dans service d’Alcoologie sont suspendu suite à des attitudes
manifestée par certains mouvements et que réprouvent les responsables du service. Nous
sommes donc invités prochainement à renégocier notre permanence dans ce service.

Ø Une nouvelle permanence est en projet probablement une fois par mois dans un des services de
psychiatrie de l’hôpital de Saint Venant « Clinique de la Lys ». Patrick R.S.G. de Lens mène
cette action et sollicitera le moment venu des amis du groupe de Béthune pour l’accompagner.
Démarrage toujours en attente.

Ø La permanence à la Clinique des Bruyères à Auberchicourt est assurée tous les quinze jours en
roulement par Christian (gr de Carvin), Pierre Alain (gr de Douai) et Chantal (gr. de Lens

Ø Une info aux patients du service alcoologie « Nymphéa » de l’hôpital de St Venant est assurée
par des amis du groupe de Béthune par roulement toutes les trois semaines.

Ø  Hôpital de Bapaume. Une Amie du  groupe d’Arras est maintenant disponible pour assurer ce
service tous les mardis + une permanence 1 jeudi par mois.

Ø Permanence régulière tous les 2 ème jeudi du mois à l’hôpital d’Hazebrouck assuré par les Amis
du groupe d’Hazebrouck et en alternance les Amis de Dunkerque + une réunion de synthèse 1
fois par an en Septembre avec le Docteur Gillot (alcoologue) responsable du service d’alcoologie

Ø La Réunion de synthèse sur les permanences des mouvements au Square à Lens qui a eu lieu le
14 Décembre 07 prévoit différentes possibilités suite au trop peu de visite aux membres des
mouvements qui en assuraient la responsabilité. Il est donc prévu que les permanences restent
prévues mais sous réserve de rendez-vous fermes organisé par le médecin ou le thérapeute auprès
des malades intéressés.

Ø L’Hôpital de St Pol sur Ternoise reçoit maintenant un mardi tous les 15 jours la visite d’Amis du
groupe en accord avec le Docteur Lejeune pour information aux patients alcoolo-dépendants

Les actions ponctuelles à prévoir ou réalisées:

.
Ø  Le Vendredi 11 Janvier 2008 à 9 heure, L’ANPAA du Pas-de-Calais 5 voie Bossuet à Arras une

info AA auprès de professionnels en formation sur la problématique Alcool sera assuré par Dany
et Loïc. (remplacé suite à imprévu par Rose Marie AA, Dominique Alanon et  Jacques D.

Ø  Le Mercredi 23 Janvier idem avec l’ANPAA mais sur Calais. Action pris en charge par des
Amis de  Calais.

Ø Le Jeudi 7 Février idem auprès des personnels de la chambre de Commerce de Calais, également
pris en charge par des Amis de Calais

Ø Le Vendredi 8 Février idem mais à Béthune. Lieu à préciser, pris en charge par Dany groupe de
Béthune.

Ø Nous sommes invités à une série de réunion avec les professionnels de la santé à la préfecture du
Pas-de-Calais pour participer à d’éventuelles actions concernant l’alcoolisme. Patrick S.et
Jacques D. participent à ces réunions. Les conclusions devraient en être tirées lors d’une réunion
en préfecture le 1 Février 08.



4

FINANCES : Dany trésorière nous fait par d’un solde de 262,17 à ce jour. Il n’y a pas de remontée à ce
jour sauf 50 € du groupe d’Hazebrouck.
Les avis sont partagés quant à établir pour les remontées un tableau faisant figurer les contributions de
chacun des groupes. Les uns prétendent qu’un tel tableau engage entre les groupes une émulation qui
pourrait évoluer vers un esprit de compétition. D’autres estiment que la transparence des comptes mérite
qu’ils soient entièrement publiés. L’esprit dans lequel ont examine les comptes fait parti de la
subjectivité de chacun et peut-être aurions nous tort en voulant interpréter cette subjectivité d’y adapter
une façon d’établir les comptes. Peut-être vaut-il mieux être dans la totale transparence et laisser la
liberté à chacun le libre choix de ses interprétations. Voir les comptes en Annexe I.

QUESTIONS DIVERSES :

Associations de services et de moyens  - Une réunion spécifique sur cette question a été organisée et
mis en place par Patrick notre R.D.R. le 10 Novembre. A la suite de cette réunion Jacques D. notre
secrétaire en a fait un résumé que vous trouverez en Annexe II

Actuellement on ne parle plus d’Association de services et de moyens puisqu’aux dernières nouvelles
nous devrions évoluer vers une forme fédérative. Il y aurait donc sous toute réserve une « Union des
groupes « Alcooliques Anonymes » sur le plan national, et des régions ou District adhérentes à cette
Union. Le règlement intérieur resterait toujours le manuel de service AA. Il semble évident maintenant
que les responsabilités de notre évolution étant donné notre fonctionnement démocratique est entre les
mains de la conscience de groupe de la conférence. Ce sera donc à nos amis délégués que reviendra
l’honneur, le plaisir et la responsabilité de se prononcer sur les propositions du Cabinet juridique et du
Conseil d’administration AA pour faire évoluer notre Association afin d’être en phase avec le cadre
légale du droit en France.

Prochaine réunion de District: le Samedi  29 Mars 2008
À 15 h Stade Léo Lagrange - Salle de réunion - rue du chemin vert à Lens

(Sous réserve d’un accord de la Mairie de Lens)
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ANNEXE I
Trésorerie du District Artois année 2007 - Dana

solde au 01/01/07 301,63
Recettes

Dates Groupes Participations
Dollart

sobriété Conférence reconnaissance
Chapeau

réu

 Arras 200 80 23,3
 Béthune 60 80
 Carvin 430 65 50 30 16
 Douai 250 65 70 14
 Harnes 65 80 14
 Hazebrouck 150 50 50 21,5

Hénin-
Beaumont 370 60 80

 Lens 120 190 80 15,7
 St-Pol/Ternoise 40 70

total
recette

  Total 1685 430 640 65,5 69 2889,5

Dépenses

 Remontées Littérature Téléphone Abonne JSG Divers (coffret)
300 100,11 135 17,5

02-avr 612 30 33,37
04-
juin 630 38,85
11-

sept 400
27-

sept 250
09-
déc 415,5

Total 2307,5 330 172,33 135 17,5 -2962,33

Solde au
01/01/08 228,80
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Compte rendu de la réunion du Samedi 10 Novembre 2007 à Lens

Echanges de vues sur le projet de réorganisation du mouvement des Alcooliques Anonymes.

Patrick R.D.R. du District à pris l’initiative de conviés les R.S.G. des groupes du District Artois
ainsi que tous les membres intéressés  avec notre  Président de région et les Délégués pour
clarifier, unifier ou encore répondre aux préoccupations et interrogations de tous nos Amis sur
ce sujet.

Des propositions de réorganisations du mouvement avaient été faites de façon succinctes et peu
explicatives par nos instances de service national ce qui nous a amenés à beaucoup
d’interprétations différentes. Egalement par manque d’informations fiables beaucoup ont été à la
pèche sur Internet, recherches qui aboutissent à entendre tout et son contraire.  Cette confusion
dans les propos reprises par les uns et les  autres en y ajoutant des vues subjectives et en les
exposants,  a  entrainé bien des inquiétudes dans nos esprits. Nous avons pu nous en rendre
compte en partageant nos propres sentiments à ce sujet au cours de cette réunion. Ainsi par
exemples : la peur de perdre l’Anonymat, crainte de ce que les groupes perdent de leur
autonomie dans leur fonctionnement, crainte de se voir contraint à certaines obligation, crainte
d’une perte de liberté d’action et d’autonomie par rapport à nos finances de groupe. Crainte de
ce que la conscience des groupes AA ne soit plus l’autorité ultime en AA et que la pyramide à
l’envers bascule de 180 degrés.

La présence du Président et du Trésorier de Région ( merci à eux d’ être à nos cotés) nous ont
permis de comprendre, en faisant la genèse de l’histoire en cette affaire, que devant certains
événements qui avait mis l’association ainsi que des membres du Conseil d’Administration en
position inconfortable et risquée, ont avancé des solutions pour y parer de façon un peu
précipitées. Le C.A. devant les multiples réactions et suggestions des membres AA ont pris la
sage décision de prendre le temps ainsi que les conseils éclairés de juriste compétents avant de
faire les propositions qui s’imposent pour rester en conformité avec les lois Française, et de ce
fait sécuriser le mouvement, les groupes, les instances de service et la prudente réserve. Un
cabinet juridique a donc été sollicité pour établir une note sur la mise en ordre de nos statuts,
pour les rendre conformes à la législation Française sans contredire aucune de nos valeurs de
base contenu dans les étapes, les traditions, les concepts du service AA et que le règlement
intérieur de notre association reste le manuel de service AA.

A ce jour la note du Cabinet juridique a été remise au C.A. (voir le J.S.G N°109) qui réfléchit et
soumettra, si nous avons bien compris, aux délégués à la conférence, son projet. La Conférence,
en définitif, approuvera ou amendera, suivant l’esprit démocratique AA, les nouvelles modalités
à convenir pour nos statuts.

Personne ne détient la vérité AA - Peut-être la détenons nous tous ensemble. Bill, co-fondateur
des AA dénonçait d’ailleurs nôtre facilité à délirer et même parfois à délirer tous ensemble c’est
la raison pour laquelle il préconisait d’intégrer des non alcooliques dans notre conseil
d’administration. Il est important, pour conclure, de se rappeler que toute l’organisation AA est
bâtie sur l’esprit démocratique et la confiance. Dans ce cas quelles raisons aurions-nous à
suspecter, dans les propositions de nos services généraux, de mauvaises intentions alors que tous
ce qui est suggérer par nos instances de services sont le résultat d’une réflexion qui émane de
tous nos membres, au travers de nos délégués élu, par entendement consensuel au sein de la
conférence. (On voit par là l’importance des élections de délégués à la conférence lors de nos
assemblées régionales des R.S.G.)

Le secrétaire du District Artois : Jacques D. A.A.


